

Week-end de prière et d'action contre la faim

Liturgie 14-16 octobre

Partager ton pain avec l'affamé – Ésaïe 58, 6-12

RON
ABDOU



Œuvre de Ronald Abdou



Mennonite
World Conference

Integral: actalliance



BREAD
FOR THE WORLD



World Vision



World Council
of Churches

WEA
WORLD EVANGELICAL ALLIANCE

micah
global



Organization of African Instituted Churches
Organisation des Eglises d'Institution Africaine
Association of African Instituted Churches, Department of Christian Unity, P.O. Box 21730-00100, Nairobi, Kenya
Tel: (+254-20) 267030/267040/267050/267060/267070/267080/267090/267100/267110/267120/267130/267140/267150/267160/267170/267180/267190/267200/267210/267220/267230/267240/267250/267260/267270/267280/267290/267300/267310/267320/267330/267340/267350/267360/267370/267380/267390/267400/267410/267420/267430/267440/267450/267460/267470/267480/267490/267500/267510/267520/267530/267540/267550/267560/267570/267580/267590/267600/267610/267620/267630/267640/267650/267660/267670/267680/267690/267700/267710/267720/267730/267740/267750/267760/267770/267780/267790/267800/267810/267820/267830/267840/267850/267860/267870/267880/267890/267900/267910/267920/267930/267940/267950/267960/267970/267980/267990/268000

Table des matières

Introduction	3
Prière d'ouverture	4
Hymnes et musique	4
La faim aujourd'hui	4
Vidéos et témoignages	5
Prière de Confession	5
Hymnes et musique	5
Écritures	5
Réflexions	6
Hymnes et musique	8
Exemples d'actions	9
Invitation à l'action	11
Prières	12
Prière vidéo	12
Prière en assemblée	13
Une prière pour les enfants et les familles	14
Hymnes et musique	14
Bénédiction	14





Introduction

Le monde fait face à une crise de la faim sans précédent. La tempête des conflits, de la COVID-19, du changement climatique et de la hausse des coûts pousse les enfants et les familles dans des situations extrêmement vulnérables.

Le nombre de personnes touchées par l'insécurité alimentaire aigüe a presque doublé au cours des trois dernières années, passant de 135 millions de personnes réparties dans 55 pays et territoires en 2019 à un record de 258 millions dans 58 pays en 2022 - encore plus que la projection de mi-année de l'année dernière selon laquelle, sans action urgente, 222 millions de personnes dans 53 pays et territoires pourraient être confrontées à des conditions de "crise" ou pire.

Face aux statistiques désastreuses, on sait que [la faim a un nom...](#)

- Hamdi, sept mois, ne pesait que 4 kilos lorsqu'elle est arrivée, en juin dernier, dans un centre de nutrition à Baidoa, en Somalie. Les agents de santé ont découvert qu'elle souffrait de malnutrition aigüe sévère, exacerbée par une diarrhée aqueuse aigüe et la rougeole. La sécheresse en Somalie n'a pas seulement un impact sur l'accès à la nourriture...
- Peter, petit garçon kenyan de dix ans, dont l'approvisionnement alimentaire de la famille a été impacté par la sécheresse et le changement climatique.
- Nadia, 1 an, en Afghanistan – déplacée et souffrant de malnutrition sévère.

Nadia, Hamdi, et Peter ont trouvé de l'aide et du soutien... Mais la situation reste globalement un défi de taille. Car, dans chaque quartier, chaque communauté, des personnes souffrent de la faim.

Ces situations existent, alors qu'il y a suffisamment de nourriture sur la planète pour nourrir le monde entier... Aussi prions-nous pour la justice, pour que les cœurs agissent et guident l'action, et pour que les systèmes changent et que soient mises en place des mesures pour éradiquer la faim.

Prière d'ouverture

L: Que la grâce du Seigneur Jésus-Christ soit avec vous.

A: Et aussi avec vous.

L: Le Christ ressuscité est avec nous.

A: Louez le Seigneur!

L: Dieu trinitaire, nous nous rassemblons au nom de Jésus.

Nous entendons ta promesse:

N'est-ce pas partager ton pain avec l'affamé ?

Et encore: les pauvres sans abri, tu les hébergeras...–

*Alors ta lumière poindra comme l'aurore,
et ton rétablissement s'opérera très vite. (Ésaïe 58, 7-8)*

Aide-nous à te servir comme nous nous servons les uns les autres
et comme nous servons le monde.

Gloire à toi, maintenant et pour l'éternité.

A: Amen

Hymnes et musique

Différentes options pour le culte chanté sont disponibles dans la ressource d'accompagnement.



La faim aujourd'hui

Ces messages clés peuvent être lus par une seule personne ou par plusieurs, selon ce qui convient le mieux à votre contexte.



La crise mondiale de la faim est alimentée par les conflits, le changement climatique, les impacts économiques de la pandémie de COVID-19, ainsi que par la hausse actuelle des prix des denrées alimentaires et du carburant qui ont marginalisé encore davantage les individus.



Sans une action urgente, le monde ne parviendra pas à atteindre son objectif d'éradiquer la faim d'ici 2030.



Les conflits et la violence sont le plus grand obstacle à l'éradication de la faim, le changement climatique est un «multiplicateur de menace», et les impacts économiques de la pandémie de COVID-19 continuent de se faire sentir.



La guerre en Ukraine crée également des problèmes de chaîne d'approvisionnement alimentaire et



agricole, faisant grimper les prix des denrées alimentaires, des engrais, et du carburant, ce qui amplifie la crise de la faim pour les personnes les plus vulnérables dans le monde.

Les enfants ne meurent pas seulement de la faim: ils meurent de la faim à cause de l'inaction humaine. La mort de ces enfants peut être évitée si nous agissons maintenant. Mais le temps nous est compté. Si le monde reste les bras croisés, ou qu'il agit trop peu ou trop tard, les enfants et leurs familles seront contraints de faire des choix dangereux pour survivre, ce qui aura des conséquences néfastes et durables pour les filles et les garçons – pouvant aller jusqu'à leur mort, ce qui peut pourtant être évité.



Le financement humanitaire et l'accès à ceux qui meurent de faim sont essentiels pour sauver des vies.

Vidéos et témoignages

- Cinq choses que vous devez savoir sur la faim: <https://storyhub.wvi.org/archive/5-things-about-hunger-LANDSCAPE-20MDHUW5WCK57.html>
- Exemple du PAM: [These are the warning signs of a global food shortage - YouTube](#) (Vois les signes avant-coureurs d'une pénurie alimentaire mondiale)
- [An Estimated four people are dying every minute from hunger - YouTube](#) (Chaque minute, environ quatre personnes meurent de la faim)
- [Unexpected consequences of climate change - YouTube](#) (Conséquences inattendues du changement climatique)
- «Nous savons que nous pouvons atteindre plus de personnes en travaillant avec les autres plutôt qu'en agissant seuls» - Would you take food away from a hungry child to feed a starving one? ([Enlèveriez-vous de la nourriture à un enfant qui souffre de la faim pour nourrir un enfant souffrant de faim aigüe?](#)) | [View | World Vision International \(wvi.org\)](#) Meghan Stanley
- Que feriez-vous pour de la nourriture? <https://storyhub.wvi.org/archive/Hunger--What-would-you-do-for-food--SQUARE-20MDHUWX7LSRO.html>
- [How is climate change affecting farmers? | MCC - YouTube](#) (Comment le changement climatique affecte-t-il les agriculteurs?)

Prière de Confession

L: Lorsque nous ignorons les beautés de la création,

A: comme c'est terrible pour nous!

L: Lorsque les arbres sont arrachés et que les forêts deviennent des déserts,

A: comme c'est terrible pour nous!

L: Lorsque les abeilles meurent et que les manguiers ne portent plus de fruits,

A: comme c'est terrible pour nous!

L: Lorsque nous creusons la terre pour en tirer de l'or et du pétrole alors que des millions de gens n'ont pas rien à manger,

A: comme c'est terrible pour nous!

L: Lorsque nous savons ce que nous devrions faire mais prenons un autre chemin,

A: comme c'est terrible pour nous!

L: Car nous attirons sur nous la colère de Dieu et nous pénétrons dans les ténèbres extérieures.

Silence

L: Dieu de toute la création, entends la confession de nos cœurs.
Envoie ton esprit renouveler l'ensemble de la création
alors que nous proclamons l'amour éternel de ton Fils.

A: Amen

Écritures

Veillez utiliser une sélection des versets bibliques suivants pour vous aider dans votre réflexion sur notre thème. Ceux-ci peuvent être lus à haute voix, servir pour une méditation personnelle, ou être utilisés pour une discussion en petit groupe.

- Esaïe 58, 6-12
- Matthieu 25, 35-45
- 1 Jean 3, 17-18
- Hébreux 13, 1-3
- 2 Corinthiens 9, 6-10
- Jacques 2, 15-16
- Luc 10, 25-37

Hymnes et musique

Différentes options pour le culte chanté sont disponibles dans la ressource d'accompagnement.



Source: Ressources sur la vie spirituelle de la 10e Assemblée du COE à Busan, Corée du Sud

Réflexions

JEÛNE

True fasting as actions towards justice **(Le vrai jeûne en tant qu'action vers la justice) - par le Dr Manoj Kurian**

Pour comprendre le message d'Ésaïe sur le vrai et le faux jeûne, prenons une minute pour nous rappeler le rôle et l'intention du jeûne dans le contexte de notre foi chrétienne. Cela est vital, car le jeûne est l'une des disciplines spirituelles de la foi chrétienne qui n'est plus pratiquée de manière universelle.

Les disciplines spirituelles sont des pratiques détaillées dans les Saintes Écritures qui contribuent à la croissance spirituelle. Elles nous aident à développer une discipline et des habitudes destinées à nous faire connaître Dieu et ses desseins. Le jeûne s'ajoute aux autres disciplines courantes de la lecture et de l'étude des Écritures, de la prière, de la méditation, du service, et du don – lesquelles peuvent être faites individuellement ou en tant que familles, que congrégations, ou que communautés. Ces pratiques n'impliquent pas que nous soyons saints ou pieux, mais elles nous aident à devenir des personnes mûres, reflétant de plus en plus Dieu dans tous les domaines de notre vie, comme expliqué dans 1 Timothée 4, 7: «Exerce-toi plutôt à la piété.»

Le jeûne consiste à s'abstenir de manger ou à limiter sa nourriture à des quantités très basiques ou frugales pendant un certain temps. Le but est double: d'abord nous plonger dans l'humilité, faire l'expérience de la vulnérabilité et de la dépendance totale à l'égard de Dieu, et donner plus de clarté, d'acuité, et de sens à nos prières et à notre adoration. Ensuite, être en empathie avec celles et ceux qui ont faim et qui sont dans le besoin, renforcer notre sentiment de solidarité, et nous motiver à partager ce que nous avons avec ceux qui manquent de ressources.

Nous jeûnons pour aider à rechercher les conseils et la guidance de Dieu, comme Jésus jeûnait avant de lancer son ministère (Matthieu 4, 1-11). Nous jeûnons comme une forme de confession, à l'instar de Daniel (Daniel 9). Nous jeûnons pour nous préparer à un événement important, comme le retour d'exil (Esdras 8). Nous jeûnons en signe de deuil, de perte, et de mort (2 Samuel 1, 12). Nous jeûnons pour commémorer et célébrer le salut et le sauvetage de Dieu (Esther 9).

Ésaïe nous rappelle que toutes les disciplines spirituelles peuvent être déformées et perdre alors toute Valeur. Nos vies devraient refléter les disciplines spirituelles que nous pratiquons dans nos relations avec les autres et la manière dont nous travaillons pour la justice et la droiture (V 6-7). J'ai personnellement appris cela lorsque le Conseil œcuménique des Églises s'est joint à de nombreux autres partenaires dans la prière pour vaincre la famine en 2017 et 2018. Cela a encouragé beaucoup d'autres partenaires œcuméniques à travers le monde à se joindre à notre Week-end de prière et d'action contre la faim.

Pourtant, aussi nobles soient-elles, ces initiatives peuvent devenir superficielles si nous ne sommes pas suffisamment convaincus dans notre travail pour la justice et la transformation concrète de nos communautés. Mon travail pour promouvoir la campagne «L'alimentation pour la vie» m'a amené à porter un regard plus critique sur ma propre vie – à voir que toutes les initiatives de justice transformationnelle doivent également inclure une transformation personnelle.

La première moitié des Dix commandements traite de ce qu'est une bonne relation avec Dieu, tandis que la seconde moitié des commandements aborde comment vivre correctement avec les autres. Les disciplines spirituelles n'ont jamais été destinées à être purement spirituelles.

Nous ne pouvons pas limiter notre compréhension et notre relation avec Dieu, nous contentant de regarder vers les cieux, en étant inconscients des cris de la création de Dieu et des porteurs de l'image de Dieu ici sur terre. Ce serait comme suivre seulement les cinq premiers commandements et laisser les cinq commandements suivants de côté. Ou comme une pièce qui ne serait frappée que d'un côté, l'autre étant laissée vierge, la rendant ainsi inutilisable. Efforçons-nous d'atteindre la sainteté avec humilité, amour, et souci de l'autre, et avec une faim et une soif profondes de justice et de droiture!

PARTAGE

Enough to Share (Assez pour partager), par l'évêque Rosemarie Wenner

Il y a des repas partagés qu'on n'oubliera jamais. Il y a des années, j'ai visité des églises au Zimbabwe. C'était une période difficile, avec une inflation incroyablement élevée et des troubles politiques accompagnés de violence. Nous sommes passés devant une église en construction, dans la banlieue de Harare, et les ouvriers étaient à l'œuvre. Quand ils ont vu nos voitures, les gens sont venus spontanément. Nous avons chanté et prié ensemble. Puis, alors que nous étions sur le point de partir, quelqu'un nous a demandé de rester. Les femmes sont rentrées chez elles et revinrent bientôt avec du poulet, du riz, et de la salade. Nous nous sommes assis et avons partagé un repas ensemble. Quel signe d'amour et d'accueil! J'ai été béni par ce don gracieux de nourriture, d'hospitalité, et d'attention. C'était comme une lumière qui s'élevait dans les ténèbres. Cela m'a rappelé que le royaume de Dieu n'est pas un rêve futur mais une réalité au milieu des injustices et des difficultés auxquelles nous sommes confrontés, telles que l'augmentation de la faim, les guerres, les conflits armés, et le changement climatique, affectant particulièrement celles et ceux qui ne causent que peu d'émissions de carbone, etc.

Pistes de réflexion:

- Vous souvenez-vous des repas qui ont touché et même changé votre vie?
- Avec qui pourriez-vous partager de la nourriture? Peut-être souhaitez-vous tendre la main à des personnes que vous n'avez jamais rencontrées pour partager un repas avec elles?
- Regardez votre vie et votre communauté à la lumière des promesses de Dieu telles que rapportées par Ésaïe (58, 6-12). Que pouvez-vous dire sur la façon dont ces promesses vous transforment, transforment votre communauté et le monde?



UNE PARTIE DU TOUT

Part of the whole (Une partie du Tout), par Mgr Rosemarie Wenner

Quelle image colorée. Beaucoup de détails à explorer. Signes de douleur et signes d'espoir. Regardez la chaîne: Servira-t-elle à enchaîner les gens? Ou les chaînes seront-elles brisées et mises de côté pour toujours? Regardez le soleil. Il représente la source de la vie, de la lumière – il est un signe d'espoir après une nuit sombre de peur et de douleur. Pourtant, la puissance du soleil peut également nous être nocive alors que nous faisons face aux terribles dommages du réchauffement climatique. L'artiste Sud-africain Ronald Abdou a illustré Ésaïe 58, 6-12. Dieu parle à travers le prophète et nous place face à des choix. Si nous optons pour une vie bénie, notre obscurité sera comme un midi et nous deviendrons comme un jardin saturé: les fruits nous nourriront, et les fleurs raviront nos yeux. Nous serons alors appelés «réparateurs des brèches, restaurateur des ruelles pour qu'on y habite». Quel bel avenir! Or, cet avenir pourrait dès aujourd'hui être une réalité si nous optons pour la justice, la compassion, l'amour, et l'unité. Fondamentalement, il s'agit de réaliser que je fais partie de toute la création. Regardez l'illustration de Ronald Abdou: Je dépends du soleil, qui brille sans que je n'aie besoin de le payer pour ça. J'ai besoin des arbres pour produire de l'oxygène et fournir des fruits. L'oiseau transporte des graines de maïs et de légumes d'un endroit à l'autre. Des gens que je ne connais pas ont construit la maison dans laquelle je vis. Je suis car il existe ce réseau vital d'interactions dans la création de Dieu et au sein de l'humanité. Avec d'autres personnes de bonne volonté, je peux honorer Dieu en partageant de la nourriture avec les affamés, en fournissant un abri aux à ceux qui n'en ont pas, en libérant les opprimés, et en voyant l'image de Dieu sur le visage de l'autre. C'est l'aube d'un nouveau jour lumineux. Je souhaite me dessiner dans l'image, venir à la croix dans la repentance et l'action de grâces, et réaliser à quel point je suis liée à la création de Dieu. J'inviterai d'autres à faire le choix d'une vie bénie. En partageant ce que nous avons reçu et en protégeant la création de Dieu, nous vivons dans le shalom de Dieu.



CŒuvre de Ronald Abdou

Déclarations d'artistes:

Inspirée d'Ésaïe 58: 6-12, cette image juxtapose les idées d'oppression et les systèmes alimentaires oppressifs, avec des possibilités de libération. Alors que le prophète appelle à œuvrer activement contre l'injustice, il nous invite à réinventer les systèmes alimentaires oppressifs d'aujourd'hui, allant du choix de plantes davantage adaptées à la géographie, et moins liées à des histoires d'oppression (et avec un impact environnemental moins important), à une rupture des chaînes physiques. De plus, la nourriture est ici suggérée à différentes étapes; non transformée versus transformée. Cela remet en question non seulement les types d'aliments que l'on mange, mais aussi les types d'aliments auxquels on a accès et que l'on peut donc manger.

Hymnes et musique

Différentes options pour le culte chanté sont disponibles dans la ressource d'accompagnement.





Exemples d'actions

Voici quelques exemples d'organisations œuvrant pour éradiquer la faim et améliorer la nutrition.

ZOA – Agriculture intelligente face au climat

Vidéo	Climate Smart Agriculture in Iraq (Agriculture intelligente face au climat en Irak)
Description	Le projet <i>Knowledge transfer for Agribusiness Innovation</i> («Transfert de connaissances pour l'innovation agroalimentaire») financé par la GIZ aide le développement du secteur privé sur le marché irakien en pleine croissance. Le projet facilitera les liens entre les entreprises internationales et les opportunités au sein du marché irakien pour l'investissement, le commerce, et l'échange de connaissances. Grâce à la création d'opportunités commerciales, le projet vise à promouvoir l'emploi et la croissance dans l'agro-industrie irakienne.

Une bonne nutrition est essentielle pour tous les enfants et adolescents, y compris les migrants | Crise vénézuélienne

Vidéo	LIEN (option de téléchargement)
Description	<p>La crise alimentaire actuelle, aggravée par la guerre, le changement climatique, et les effets de la pandémie, a fait grimper le prix des denrées alimentaires. Cela affecte davantage les populations vulnérables, telles que les enfants et les adolescents, et génère des maladies telles que la malnutrition, l'obésité, et l'anémie.</p> <p>La situation est encore plus compliquée pour les migrants et réfugiés vénézuéliens, qui fuient leur pays à cause de la violence et du manque de nourriture, de médicaments, et de services essentiels, et qui rencontrent ces mêmes difficultés dans les pays d'accueil. De nombreuses familles vénézuéliennes ont adopté au moins une stratégie pour faire face à ces difficultés et ainsi payer leur nourriture en empruntant de l'argent ou en réduisant les dépenses dans d'autres domaines, tels que ceux de la santé et de l'éducation.</p> <p>World Vision soutient donc les familles migrantes en leur fournissant de l'argent liquide pour les aider à couvrir leurs dépenses alimentaires et à répondre à leurs besoins immédiats.</p>

Jitahidi (*do your best*) we do farming [Jitahidi (*faites de votre mieux*) nous faisons de l'agriculture] – Organisation des Églises d'institution africaine (Organisation of African Instituted Churches, OIAC)

Vidéo	LIEN (option de téléchargement)
Transcription	<p>Dans notre groupe qui s'appelle Jitahidi, nous faisons de l'agriculture. Nous avons créé le groupe en 1999, avec 30 membres. Nous cultivons principalement des légumes indigènes et des bananes. Nous nous trouvons actuellement dans le potager de la rue Oasis. Nous cultivons sur un petit périmètre, mais notre production est importante.</p> <p>Sur cette ferme, nous avons creusé un trou d'environ un mètre de profondeur puis, sur le sol, nous avons posé un papier de nylon épais sur lequel nous avons mis des pierres. Ici, nous mettons ce tuyau. Ce tuyau est relié à un autre tuyau qui arrive à cet endroit. Sur cet autre tuyau, ici en bas, nous avons percé des petits trous. Nous versons donc de l'eau ici, à travers ce tuyau.</p> <p>Ici, nous avons une «ndeleva» rouge. La «ndeleva » est très bonne et très nutritive. Elle stimule la quantité de sang dans le corps. Si une personne malade souffre d'insuffisance sanguine, il est conseillé de lui donner de la «ndeleva». Elle convient notamment aux femmes qui ont perdu beaucoup de sang lors de l'accouchement. Vous pouvez également en donner à votre vache laitière ou votre chèvre laitière.</p> <p>Les membres de Jitahidi sont des agricultrices et des agriculteurs qualifié-e-s qui ont été bien formé-e-s à la culture des légumes et des bananes, ainsi qu'à d'autres cultures. En tant que groupe, une semaine par mois, nous rendons visite à nos membres. Nous réservons également du temps pour faire des visites dans la communauté, les écoles, les églises, et les groupes, afin de leur enseigner la culture maraîchère et la nutrition. Nous enseignons l'agro-nutrition et encourageons les gens à manger des légumes indigènes.</p>



Invitation à l'action

La bonne nourriture est l'une de ces choses auxquelles nous pouvons toutes et tous nous identifier. Nous avons pour la plupart un plat préféré – peut-être quelque chose que notre mère fait mieux que quiconque, ou une spécialité que nous aimons faire quand nous avons des invités. Peut-être y a-t-il un aliment spécifique qui nous rappelle notre enfance ou notre pays d'origine. Quoi qu'il en soit, il ne fait aucun doute que la nourriture nous rassemble – à travers le temps et l'espace – souvent autour d'une table ou d'un autre espace partagé. En préparant et en mangeant un repas, nous faisons une action. En plus de satisfaire nos estomacs, nous satisfaisons également nos esprits et nos cœurs.

Au cours de ce Week-end de prière et d'action contre la faim, nous prions et saluons l'excellent travail de ces personnes, congrégations, et organisations qui travaillent sans relâche pour éradiquer la faim et améliorer la nutrition. Nous cherchons également à réfléchir à la manière dont nous pouvons toutes et tous être davantage conscient-e-s de ce qui se trouve dans nos assiettes et agir en conséquence.

Alors que nous quittons ce lieu de prière et revenons à nos routines quotidiennes, entamant une semaine pleine de petits déjeuners, déjeuners, et dîners, puissions-nous trouver la motivation et la force de faire ces petites actions:

- 1) Préparez et mangez un repas avec autant d'ingrédients que possible produits à moins de 100 km de chez vous. Pendant le repas, passez du temps à remercier toutes les personnes impliquées dans l'acheminement de la nourriture et du repas à votre table.
- 2) Préparez un repas nutritif simple avec juste la bonne quantité pour que tout le monde en ait assez. Mangez le repas en silence et en pleine conscience avec les autres, puis réfléchissez-y une fois le repas terminé.
- 3) Au cours d'un repas, parlez de toutes les personnes impliquées dans la culture, la production, et la fabrication des ingrédients de votre repas. Que savez-vous de la façon dont ces personnes sont traitées et payées? Passez du temps à les remercier.
- 4) Partagez un repas avec des personnes avec qui vous ne mangeriez pas habituellement. Faites en sorte de connaître vos invités et apprenez-en plus sur leur vie, leurs joies, et leurs difficultés. Apprenez de leurs expériences. Lorsque les disciples ont invité Jésus sur le chemin d'Emmaüs et ont partagé avec lui un repas, leurs cœurs et leurs yeux se sont ouverts pour voir Dieu. Réfléchissez aux moyens par lesquels vous pouvez vous impliquer pour assurer un accès juste et équitable à la nourriture pour tous.

[LIEN VERS LE GUIDE D'ACTION](#)



Prières

Dans cette section se trouvent un certain nombre de prières, chacune pouvant être utilisée selon le contexte.

Prière vidéo

Savannah Kagiri – Kenya – WEA Converge Youth Movement/ NxtMove

Vidéo	LIEN
Description	Cette prière a été enregistrée lors d'une réunion de jeunes leaders chrétiens de toute l'Afrique, qui élaborent des stratégies missionnaires indigènes nouvelle génération pour leurs pays. Chacune de ces stratégies vise à aboutir à un avenir dans lequel un évangile transforme les vies, puis les communautés, afin que l'Afrique prospère à la fois spirituellement et matériellement. Car s'épanouir dans une sphère mais pas dans l'autre n'est pas une véritable expression de l'évangile du Royaume. Aussi la pauvreté alimentaire suggère-t-elle un déficit dans l'impact de l'évangile sur le continent africain.

Mother to Mother support group Prayer (Prière du Groupe de soutien de mère à mère) – Organisation des Églises d'institution africaine

Vidéo	LIEN (option de téléchargement)
Description	<p>Prier et agir contre la faim est plus qu'une campagne menée par des organisations chrétiennes. C'est une expression active de la foi mise en action dans de nombreuses communautés chrétiennes locales à travers le monde. Voici un exemple parmi tant d'autres:</p> <p>Les femmes kényanes d'une congrégation appartenant à l'Organisation des Églises d'institution africaine (OAIC) ont créé un groupe de soutien de mère à mère. Elles se sont soutenues mutuellement en achetant des chèvres Galla pour chaque membre, et ont travaillé ensemble pour démarrer une ferme de démonstration. La ferme est située à Skul Sakale, dans le comté de West Pokot, une zone semi-aride du nord de la vallée du Rift, au Kenya. Des personnes-ressources et des agricultrices cheffes de file formées dans le cadre du <i>Livelihood Program</i> («Programme des moyens de subsistance») de l'OAIC travaillent avec de petites agricultrices pour atténuer la faim.</p> <p>Voici la prière d'une des membres du groupe de soutien de mère à mère. Elle parle le kiswahili, mais voici la traduction en français:</p>
Transcription	«Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre; Jéhovah, nous sommes venues à toi; regarde ces femmes, Dieu, qui sont venues à toi; elles font tout ce qui est en leur pouvoir pour lutter, grâce à l'agriculture, contre la faim dans notre communauté et dans notre pays, le Kenya, mais aussi dans le monde. Jéhovah, nous te prions de nous aider et de nous donner la force; donne-leur et ouvre-leur toutes les voies afin qu'elles aient de la nourriture dans leurs maisons. Nous éradiquons la faim dans notre pays, le Kenya; nous éradiquons la faim dans notre comté de West Pokot. Nous œuvrons en tant que femmes et en tant que groupe, et prions pour que tu te manifestes. Jéhovah nous donne et nous ouvre les portes de la prospérité dans nos vies. Jéhovah, nous prions pour que tu nous donnes la force afin que nous éradiquions la faim. Le fléau de la faim a détruit notre pays, le Kenya; le fléau de la faim a même détruit notre comté de West Pokot. Jéhovah, nous prions pour que tu accordes aux femmes l'amour et la notoriété nécessaires pour les aider à accéder à la richesse, afin qu'elles aient suffisamment de nourriture dans leurs maisons. Jéhovah, je prie et je crois au nom de Jésus-Christ...»

Prière en assemblée

Cette prière peut être lue à haute voix soit par un leader, soit ensemble en tant que congrégation.

Seigneur Dieu,

Alors que nous nous réunissons aujourd'hui, nous reconnaissons que tu es notre créateur, notre soutien, et notre juge. Aide-nous à vivre dans ton monde, à ta manière, et – nous t'en prions – pardonne-nous quand nous ne sommes pas à ta hauteur. Pardonne-nous quand nous n'avons pas partagé ce que nous avons, de peur de ne pas en avoir assez. Pardonne-nous de ne pas compter sur toi pour notre pain quotidien. Pardonne-nous quand nous n'avons pas aimé notre prochain. Aide-nous, Seigneur Dieu, à nous engager pour une relation juste et meilleure avec la nourriture. Dans la générosité de ta création, nous savons qu'il y a assez pour tous.

Aujourd'hui, dans ta grâce et ton amour, nous nous engageons à suivre les dix principes suivants pour nous guider:

1. Nous rendrons grâce pour la nourriture que nous mangeons.
2. Nous mangerons des aliments cultivés aussi près que possible de l'endroit où nous vivons.
3. Nous œuvrerons pour que tout le monde ait des connaissances sur la nourriture, et ait accès à des aliments abordables et nutritifs.
4. Nous mangerons en pleine conscience et avec modération.
5. Nous ne gaspillerons pas la nourriture.
6. Nous remercierons les personnes qui produisent les aliments et préparent notre nourriture.
7. Nous soutiendrons des salaires équitables pour les travailleurs agricoles, les agriculteurs, et les personnes qui produisent la nourriture.
8. Nous réduirons les dommages environnementaux causés à la terre, à l'eau, et à l'air par la production alimentaire et le système alimentaire.
9. Nous protégerons la biodiversité des graines, des sols, des écosystèmes, et des cultures produites par les agriculteurs.
10. Nous nous réjouirons et partagerons le don sacré de la nourriture avec tous.

Aide-nous Seigneur Dieu

À partager ce que nous avons en sachant qu'il n'y en a plus qu'assez pour tout le monde.

Aide-nous Seigneur Dieu

À compter sur toi pour le pain dont nous avons besoin chaque jour.

Aide-nous Seigneur Dieu

À savoir qu'aimer notre prochain fait partie de notre amour pour toi – notre bon Père céleste qui sait quels cadeaux faire à ses enfants.

Aide-nous Seigneur Dieu

À inviter ton amour parfait à nous éclipser et à chasser toutes nos peurs.

Nous le disons encore une fois: dans la générosité de ta création, nous savons qu'il y en a assez pour tous.
Au nom de Jésus nous prions,

Amen

Ressource liée: [10 commandements de la nourriture](#)

Une prière pour les enfants et les familles

Week-end de prière et d'action contre la faim (Alan Charter)

Dieu d'amour,

Alors que nous nous rassemblons, nous venons le cœur ouvert et désireux de nous connecter avec toi, et les uns avec les autres. Nous apportons nos prières et nos réflexions, sachant que tu nous entends et que tu es présent, avec nous où que nous soyons. Ce week-end, nous nous unissons pour exprimer notre solidarité avec d'autres dans le monde, priant et agissant contre la faim. Nous reconnaissons que beaucoup n'ont pas assez à manger – nous pensons à eux et prions pour eux.

Nous prions pour tous les enfants et les familles qui se couchent le ventre vide chaque soir, pour celles et ceux qui luttent pour trouver de la nourriture et des moyens de subsistance. Puissent-ils faire l'expérience de ton amour et de ton abondance, et puissent leurs besoins être satisfaits.

Nous prions également pour les organisations et les individus qui travaillent sans relâche pour soulager la faim et la pauvreté. Accorde-leur la sagesse, les ressources, et la force nécessaires alors qu'ils cherchent à faire une différence dans la vie de celles et ceux qui souffrent.

Aide-nous, Ô Dieu, à être compatissants et à répondre aux besoins des autres. Incite-nous à agir, petits et grands, pour lutter contre la faim et l'injustice dans nos communautés et dans le monde.

Alors que nous pratiquons le culte et réfléchissons ensemble aujourd'hui, que nos cœurs soient remplis de gratitude pour l'abondance dont nous avons été bénis. Puissions-nous ne jamais prendre pour acquis la nourriture sur notre table et l'abondance dans nos vies.

Guide-nous, Seigneur, dans nos actions et nos choix, afin que nous soyons les instruments de ton amour et de ta justice. Apprends-nous à partager généreusement, à être attentifs à nos voisins, et à œuvrer pour un monde où tous sont nourris et soignés.

Nous offrons cette prière avec foi et espérance, confiants en ta bonté et ta miséricorde.

Amen.

Ressource liée: [Version adaptée aux enfants des 10 commandements de la nourriture](#)

Hymnes et musique

Différentes options pour le culte chanté sont disponibles dans la ressource d'accompagnement.



Bénédiction

Va et partage ton pain avec l'affamé.
Va et héberge les pauvres sans abri.
Sans cesse le Seigneur te guidera
et tu seras comme un jardin saturé,
comme une fontaine d'eau dont les eaux ne

déçoivent jamais.
Que la grâce du Seigneur Jésus-Christ,
l'amour de Dieu,
et la communion du Saint-Esprit
soient avec vous tous. Amen